

# EL HURACAN

SEMANARIO POLÍTICO.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Librería de M. Roca, Constitucion (Bozne) 90.

PRECIOS DE SUSCRICION:

4 rs. trimestre por adelantado; número suelto 4 cént.

## REVISTA PENINSULAR.

El gobierno fusionista sigue tambaleándose.  
 No tiene miedo.  
 Pero se cae sin remedio.  
 En Andalucía aprieta el hambre.  
 En Cataluña la Industria bosteza.  
 Sagasta no está enfermo, como acostumbra á estarlo cuando se presentan ciertas enmiendas en el Congreso.  
 El del lloron se mira en el espejo considerándose como el bello Narciso de la situacion.  
 El de Marina duerme la siesta.  
 Los demás en el comedero.  
 Los obispos senadores acuden, presurosos á votar el tratado en la alta cámara.  
 Alguno de ellos lleva sendas esposiciones de señoras, en el bolsillo.  
 Quizás le valgan un arzobispado.  
 En el Congreso se pasa el rato comiendo y bebiendo en la cantina, mientras en el salon se discute el proyecto de Conversion de la deuda.  
 Algunos lo matan depositando cartas y pliegos en el buzón de la Cámara por cuyo conducto llegan á provincias francas de porte.  
 La renta de Correos en baja.  
 La descomposicion de la mayoría en alza.  
 Ruiz Zorrilla en Francia.  
 El Alcalde de Santander dimitiendo.  
 Camacho, digo Rico, afirma por boca de Camacho que está oscuro cuando alumbrá el sol.  
 Samoggi el de Lérida prohibiendo á los ciudadanos el uso del gorro colorado (barretina) que como á clásico de la tierra tan bien les sienta, y en recompensa nombrado gobernador de esta desdichada provincia.  
 En todas partes se habla de la *Gorda*.  
 Pero *esta señora* no parece.  
 Los retratos al óleo no encuentran comprador por más que se den baratos y representen personajes.  
 Al cerrar esta revista siguen los rumores de próximos trastornos en todas partes, zumbándonos en los oídos.  
 Y llega á nuestras manos *Rigoletto* diciendo:  
 Nada: son temores vanos  
 de esa gente que se apura  
 por rumores tan livianos.  
 La pátria está en buenas manos  
 y la paz está segura.  
 . . . . .  
 Con todo se me figura,  
 que el vulgo tiené razon,

y que si el conflicto es tal,  
 no salva la situacion  
 ni el lloron del general,  
 ni el general del lloron.

## RÁFAGAS.

Nuestro estimado colega *El Demócrata* en su número del mártes publica un suelto en el cual manifiesta que el dueño de la fábrica refinacion de petróleo ha interpuesto recurso de alzada ante el Sr. Gobernador de la provincia contra el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de esta ciudad mandando que se cegara por completo y dentro de veinte y cuatro horas el conducto por el cual aquella fábrica vierte sus aguas al mar. Manifiesta causarle extrañeza que un acuerdo tomado por la corporacion municipal no haya sido ejecutado si versa sobre asunto de su competencia ó suspendido en caso contrario. Prevé atendida la opinion que sobre el particular emitió el periódico de las tres M M M cual ha de ser el informe de la comision permanente de la Diputacion sobre el recurso de alzada y el fallo que obtendrá el asunto en cuestion atendido el general clamor que en contra han levantado la prensa y el público pamesano.

Nosotros, por nuestra parte debemos manifestar que no nos causa la sorpresa que á nuestro estimado colega ver que acuerdos tomados por una corporacion dejan de cumplirse sin que la Alcaldía proceda á la ejecucion de lo mandado, por ser ya tantas las que en esta debatida cuestion de ensuciamiento de las aguas del mar nos hemos llevado, que ya no puede causarnos extrañeza cualquier anomalía que ocurra.

Si nuestro estimado colega nos promete conservar serenidad le daremos otra, que nos ha referido un amigo nuestro persona inteligente y fidedigna, que supera á cuantas hasta hoy ha podido recibir y es la siguiente.

La fábrica refinacion de petróleo, se nos asegura está dentro la zona de defensa exterior de esta plaza ó sea á menor distancia de los mil doscientos cincuenta metros que aquella comprende. La zona en aquel caserío divide el molino conocido por el del *Carnalje* y siguiendo de derecha á izquierda pasa por la casa-taberna de *Can Fonoy*, de modo que el cobertizo existente en la misma está comprendido en ella, y en tanto es así que cada vez que se ha intentado hacer separaciones en él se ha tenido que solicitar el oportuno permiso á la Comandancia de ingenieros; desde la casa-taberna sigue en direccion á la fábrica refinacion de petróleo la que en su totalidad queda

en su interior á escepcion de las chimeneas. Sabido es que en el terreno que abraza la zona no se permiten, por razones de buena defensa de la plaza, edificaciones de mayor grueso y de mas de un solo piso bajo, y esto no obstante, vemos el mencionado edificio fábrica con sus altos almacenes y casas de dos pisos con sillares de mayor grueso y fuertes murallones que parece levantado como en son de protesta contra tales disposiciones ó para alardear el poderío de un hombre. Dudamos si para tal edificación se ha obtenido ó no el necesario permiso lo cual en caso afirmativo constituiria un privilegio, pues que otra cosa no significa el conceder á un particular lo que no se permite á los demas y en caso negativo una tolerancia por parte de las autoridades militares que raras veces ó mejor dicho nunca vemos dispensada.

En vista de lo expuesto convendria se procediese por la autoridad competente á la averiguacion de lo que pueda resultar cierto respecto de lo dicho.

¿No le parece á V. caro colega que con unas cuantas sorpresas mas de este calibre vamos á quedar pronto curados de espanto?

Anjel Pastor deja la carrera.

Pidal deja de ser mestizo.

Como no se corte la coleta el primero y se ponga solideo el segundo, no lo creo.

La mayor parte ó casi todos los frailes que habian establecido sus reales en Cataluña, han desaparecido como por arte de encantamiento.

Desaparicion de aves nocturnas, tempestad en puerta.

Segun *O Século* y *O Protesto Operario*, de Lisboa y Oporto respectivamente, un capellan de uno de los regimientos de guarnicion en Lisboa, en vez de asistir con toda reverencia á las fiestas de semana santa, trató de seducir á un individuo de la guardia municipal para fines poco licitos. El guardia en cuestion, fingiendo ceder á los intentos amorosos del reverendo padre, suplicóle que le acompañase, y al llegar cerca de la estacion de Loyos le dió la voz de prision y el ministro del Señor fué inmediatamente detenido. Se dió parte del suceso y el proceso sigue los trámites que son de costumbre.

Entre las superficies obtenidas por los planos levantados por el Instituto Geográfico en las siguientes provincias, y los datos de los amillaramientos oficiales, resultan estas diferencias.

PROVINCIAS.	Hectáreas segun los amillaramientos.	Hectáreas segun los planos del Instituto.	Ocultaciones
Albacete. . . . .	1.008.382	1.486.309	477.917
Cádiz. . . . .	654.222	732.349	78.127
Córdoba. . . . .	901.223	1.372.662	471.439
Jaen. . . . .	896.827	1.348.037	451.210
Málaga. . . . .	518.417	734.878	216.461
Sevilla. . . . .	945.794	1.406.250	460.456
Total. . . . .	4.924.875	7.080.485	2.155.610

¿Es necesario añadir á estos números ningun comentario?

Para que se regocije *La Fé*,—que hecha la culpa de lo que acontece en Rusia al odio que Alejandro III profesa al catolicismo—copiamos de *La Prensa de Viena* varios detalles que le

comunican desde Moscu acerca de una nueva conspiracion que se ha descubierto en la ciudad de las cúpulas doradas.

Un tal Koboseff Bogdanovitch presentó hace dias á las autoridades un proyecto para iluminar el Kremlin por medio de la luz eléctrica.

Se entró en averiguaciones—porque á las autoridades rusas los dedos se les antojan nihilistas—y resultó que el tal Koboseff tenia el modesto propósito de volar todo el Kremlin durante la ceremonia de la coronacion.

Pero todavía hay más. En la habitacion de Koboseff se ha descubierto gran cantidad de gorras para hombres del pueblo, en cuyo fondo—en el de las gorras, no en el de los hombres—habia ocultas ciertas materias explosivas...

Estas gorras debian hecharse al aire en señal de alegría, al paso del emperador, y al caer en el suelo, debian causar, el desastroso efecto de una bomba.

¡Y pensar que todo esto—segun *La Fé*—podria remediarse con que el emperador de Rusia fuese ménos liberal!

Un poco de *versicultura*, como dice *Clarín*.

Nuestros lectores probablemente no sabrán quién es don Pedro José Carrascosa... Pues es un obispo que rigió la diócesis de Avila y ahora rige la de Zara, *in partibus infidelium*.

«El señor Carrascosa estaba en Roma el dia tres de marzo, oyó el discurso que pronunció el Papa Leon XIII en el cuarto aniversario de su coronacion, y fué, y ¿qué hizo?

¡Catorce octavas reales!

Despues de leerlas, hay que convenir con los neos en que, efectivamente, la situacion del Papa es muy desgraciada.

Esas octavas son como catorce torpedos eléctricos aplicados á la nave de Pedro... ¡Si de esta hecha no se va á pique, para rato tenemos nave los católicos!

Los impios y tibios creyentes—como los suscritores de *El Ancora* y otros así—experarán sin duda copiemos esas octavas, ó parte de ellas y las comentamos con ciertos chistecitos. Y hagamos reir á los incrédulos, mortificando los sentimientos de personas piadosas...

Pues, no, señor: no haremos nada de eso.

Si el señor obispo de Zara se pone en relaciones ilícitas con las musas, nosotros no hemos de ser terceros de estos lamentables extravíos.

¡Hartos disgustos dá *El Ancora* á la cristiandad en general y al episcopado español en particular!

Esperamos, por lo demás, de la bondad y espíritu caritativo del señor Carrascosa que no nos negará su bendicion. Para esto le ha dado Dios la mano derecha... Para echar bendiciones; no para hacer versos.

El señor Vila—uno de nuestros primeros demócratas dinásticos ha escrito un folleto titulado *Dios y el mundo al alcance del pueblo*.

Nos parece bien la idea. Donde tendrán más despacho esos folletos será en Andalucía...

¡Poner al alcance á Dios y el mundo! ¡Ahí es nada! ¡Allí donde ni siquiera está al alcance del pueblo el pan!

*La Fé* insiste en ello y consagra todo un artículo á demostrarlo...

Los nihilistas de Rusia—dice—son los vengadores providenciales de la verdad desconocida y atropellada por el cisma.

Y concluye con este trueno gordo:

«Y al ver á esa justicia amenazar á los poderes y á los pueblos, y á los pueblos y á los poderes permanecer sordos á

sus terribles advertencias, natural es que exclamemos, á fuer de víctimas inmoladas por la perversidad triunfante.

¡Dejad que pase la justicia de Dios!»

Por nosotros ¡que pase!

Si fuéramos crueles como *La Fé*, y sañudos, y enemigos de todo el género humano, exclamaríamos al ver contra quien dirigen sus hostilidades los nihilistas:

—¡Ahí nos las den todas!

Muchos italianos—dice un periódico—vá habiendo en Madrid. Diríase que hemos vuelto á los tiempos de D. Amadeo de Saboya.

¡Chi lo sá!

Casi todos los frailes que habian establecido sus reales en Cataluña, han desaparecido como por encanto.

Señal segura de tempestad cuando desaparecen los muchuelos.

Los agentes del gobierno han embargado al Sr. Maltrana un retrato de Alfonso XII, valorado en 4.000 pesetas.

Ni siquiera respetan los fusionistas la *vera efigie* de D. Alfonso.

Por lo demás, se nos figura que el retrato está tasado en muy alto precio, y desde ahora aseguramos que el que lo adquiera no ha de hacer con él gran negocio.

Algunos fusionistas habian ya transigido con la abolicion del juramento que se exige á los diputados y senadores, pero el Sr. Alonso Martinez ha venido á embrollar el asunto á última hora con sus escrúpulos y su laberintico modo de ver las cosas.

Dónde esté Alonso Martinez no habrá mas que dudas y tiranía.

Dentro del ministerio actual no hay quien pueda competir con él como hombre reaccionario, excepcion hecha del Sr. Sagasta, que está quince codos sobre los déspotas mas altos.

Los conservadores se han alarmado estos dias á consecuencia de haber sabido que un príncipe aleman, candidato que fué á la corona de España, anda recorriendo algunas poblaciones de Cataluña.

Pues qué ¿no estamos seguros todavía?

Despues de tirarse al cuerpo unas cuantas copas en una taberna de un pueblo de Andalucía, sacó un sacerdote los chismes de matar y dió muerte á un padre y á un hijo.

No se escapó de sus garras mas que el Espiritusanto; y eso fué porque no descendió á la taberna, donde tan furioso estaba uno de sus representantes en este valle de lágrimas.

Un señor senador ha echado á volar la idea de recuperar á Gibraltar á cambio de Ibiza.

Nos parece bien ¿pero qué ganaría la dignidad nacional con ese cambio?

Parece que los catalanes han empezado á despojarse de todo lo que huele á español. Se han quitado el sombrero de copa y se han puesto el gorro colorado: han echado la *lengua castellana* á un rincón, y se han quedado con la catalanista; han sustituido el escudo nacional por el de aquella region, y han hecho, en fin, otra porcion de travesuras de primer orden.

Efectos todos de la unidad nacional que tanto carean los farsantes de Madrid.

Otro escamoteo de cartas se ha descubierto en la Administracion central de correos. A un cartero del interior le han sido halladas en su casa 72 de aquellas, amen de 30 paquetes de impresos que tambien habia secuestrado.

Proponemos al gobierno, si quiere moralizar la Administracion de correos, que pida empleados á Turquía.

Allí no están los funcionarios públicos tan corrompidos como entre nosotros, y la prueba es que Turquía forma parte del convenio postal, mientras que España no puede conseguirlo.

Mas no crean Vds. que por esto se rebaja la dignidad española; pues si bien es cierto que es una vergüenza muy grande el marchar á la cola de Turquía en materia de empleados, tambien lo es que respecto á bandolerismo marchamos á vanguardia de todas las naciones.

¡Oh! ¡Respecto á ese punto, no hay ningun país que pueda hacernos competencia!

El programa político de los constitucionales cuando estaban caidos, era el siguiente:

«Primero la patria; despues la libertad y luego el rey.»

Hoy, que se hallan en el poder, han alterado los términos de aquel y queda reducido á la siguiente:

Primero el rey, despues la patria y en último caso la libertad.

Así se desprende del proyecto de Código penal que han presentado á las Córtes, en el cual se castigan con *seis años de presidio* las injurias al rey, y con los otros años de destierro los atentados contra la patria.

Esta diferencia en el modo de apreciar hoy las cosas, se explica perfectamente.

El rey les da de comer y la patria no les proporciona más que disgustos.

¿Que importa por consiguiente, que se lleven los demonios á la patria?

Los diputados catalanes han recibido una hoja impresa en que se les dice que si no se retiran á sus distritos en cuanto el tratado de comercio se apruebe en el Senado, serán ahorcados *preventivamente*.

Al único que no ha causado impresion alguna esta amenaza es el señor Castelar porque como diputado *cunero* no necesita á Cataluña para nada, ni piensa colocarse donde los catalanes le puedan echar mano para cumplir lo que le prometen si no se retira.

Decididamente no hay diputados más felices que los *cuneros*.

Decia dias pasados un periódico mas ministerial que el mismo *Balear*:

«Mañana probablemente se sacarán á pública subasta la cabeza de *Capirote* y el retrato de D. Alfonso, embargado al señor Maltrana.»

No sé por qué se me figuró que habia de haber quien pujara más á la primera que al segundo.

Los cuernos tienen aqui muchos partidarios.

D. Carlos y doña Margarita han convenido en separarse de bienes y de cuerpos.

Pase la separacion en cuanto á los bienes; pero en cuanto á los cuerpos no me la explico, por la sencilla razon de que hace mucho tiempo que cada uno de ellos andaba por esos mundos de Dios como vaca sin cencerro.

En fin, será esa formalidad que ahora van á llenar conveniente á *la causa*.

¡Pero vaya un ejemplo que iban á dar á sus vasallos el día que los tuvieran!

Verdad es que se suelen dar casos de esa especie.

Varias señoras de la aristocracia han *tomado la almohada* en palacio estos días.

Presumo que para esta operacion habrán tenido necesidad de tenderse.

Yo; por lo ménos, no acostumbro á tomar la almohada de otra manera.

Reunidos en Romaña (Italia) 600 delegados socialistas para conmemorar el 18 de Marzo, y advertida la policia, quiso entrar en el salon donde se celebraba el banquete que tenia carácter privado.

Con este motivo se promovió un fuerte altercado que dió por resultado la muerte de dos carabineros que auxiliaban á la policia.

Se han llevado á cabo numerosas prisiones.

Dicen de *Nueva-York*.—Una numerosa reunion de las Sociedades obreras de esta capital tuvo lugar en el mes pasado para protestar contra la tiranía inglesa en Irlanda. Mas de 5.000 obreros ocuparon el local de la Asamblea, y gran número de ellos esperaban en la vía pública el resultado del *meeting*, que fué el siguiente:

«Las Sociedades obreras aqui reunidas declaran que la lucha que los irlandeses sostienen contra los poseedores del suelo, que tiende á conseguir la abolición de la renta, es una fase del movimiento obrero, y merece, por lo tanto, las simpatías de todos los oprimidos. La lucha contra los acaparadores de la tierra no es un problema local; es un problema que afecta á toda la humanidad. Así, pues, la reunion aprueba todos los medios de combate, y promete sostener esta lucha con todas sus fuerzas.»

Segun de público se dice parece que uno de los diputados á Cortes en recompensa de la influencia que el cargo le ofrece ha sido nombrado representante en Madrid de varios industriales coaligados con la asignacion de treinta mil reales anuales.

El público que siempre es malicioso, dice que á ello no es extraño un asunto que al mismo tiene preocupado, referente á las aguas del mar ya que con la próxima temporada de baños muchos son los que tienen en ellas fija la vista.

## BRISAS.

Un senyor que ha viatjat molt, parlava un dia de las fondas francesas, y deya:

—Es una veritat que s'hi está molt bé. Los fondistas son molt amables, no hi falta res; pero per altra part es un fàstich: una vela, un sobre, un full de paper, tot se cobra, tot figura al compte.

—No me 'n parli, respongué un que l' escoltava: jo un dia, en una fonda de Burdeos, vaig caure al safreig, y al compte van posarm'hi: «Per un bany, dos franchs.»

Diu *La Campana de Gracia*:

«¡Pobre partit possibilista! Tant pompós, tant brillant, tant fort en los primers dias de la restauració, quant la filoxera engare no hi havia entrat... y avuy la filoxera preten reduhirlo á

una camarilla plena de ambició y de desercit. ¿Hont es l'esperit de abnegació y de desinterés d' aquells temps en que no coneixiam aquesta filoxera? Avuy lo nom de 'en Castelar, ells fan servirlo de bôt de salvament perque no naufraguin candidaturas tan desconegudas com la de 'n Morayta, aquell castellá digne rival del apotecari de Olot, que havent vingut á Barcelona, al objecte de arreglar lo partit, vá beure 's la medicina.

Afortunadament, los electors los donan lo que mereixen, y de las lutzas electorals sempre 'n surten ab la eskena calenta y 'l vestit plé de pols.»

\* \* \*

Sembla que 'l general Serrano será l' heréu de 'n Sagasta, al objecte de fer una politica més liberal, més expansiva y més conforme ab las necessitats del pais.

Si es aixis y necessita una empena, demani.

Lo nostre gust seria que aixis com los toreros fora de servey se tallan la queta, en Sagasta 's talli 'l tupé.

Está ja demostrat que no serveix.

\* \* \*

Ultimas paraulas del discurs del Sr. Marqués de Molins en el Senat:

«Será necessari posar en mans de las altas potestats celestials la salvació del rey.»

En qüestions monárquicas hi entenem molt poch.

Lo Sr. Marqués de Molins al contrari.

Y ademés los molins molen.

\* \* \*

S' ha nombrat la comisió mixta encarregada de reformar las tarifas industrials.

En ella hi figuran uns quants botiguers de Madrit y una pila d' empleats.

¡Bèn fet! Los que han de pagar que callin: lo que convé es que 'ls que cobran digan lo que necessitan.

\* \* \*

Ja fá un quan temps que 'ls conservadors s' aprofitan de tots los descuits que té 'l govern fusionista, que no son poch, para demostrar qu' es ménos liberal qu' ells.

Vaja, 'els conservadors en l' oposició son molt liberals y 'ns agradan molt.

Per aixó convé que no se 'n mogan.

\* \* \*

Are resulta que 'l marqués de Molins ha recordad las paraulas que al desembarcar á Barcelona vá pronunciar D. Alfonso XII, declarantse pare y protector dels obrers.

Y resulta també que 'l ministre d' Estat vá calificar lo discurs del marqués de Molins, de proclama revolucionaria.

Are vostés mateixos fassan los comentaris.

Lo qu' es jo, no m' embelico.

\* \* \*

Contra 'l projecte de judici oral y públich, s' está formant dintre de la majoria un núcleo molt poderós resolt á defensar lo Jurat.

Lo govern, donchs, corra un gran perill.

Lo de perdre 'l judici... oral y públich.

\* \* \*

Diuen que á Gracia han aparecut pasquins amenassant de mort al que paguesen la contribució.

¡Desdixada sort la dels contribuyents de Gracia!

¡Pagas? Te matan.

¡Quédas á deure? T' embargan la camisa y 't morts de gana.

Lo millor es que 'ls contribuyents, recordantse de que «qui canta 'l séus mals espanta» agafin una guiterra y 's posin á cantar:

«Ni debiendo ni pagando  
mis penas tienen remedio;  
pagando porque me matan;  
debiendo porque me muero.»